
Homélie de la Pentecôte - Année A 2
(Ac 2, 1-11     ; Ps 103     ; 1 Co 12, 3b-7.12-13     ; Jn 20, 19-23  )

Qu’est-ce que la Pentecôte si ce n’est l’évènement fondateur de l’Église, dont la tâche
première est de témoigner de l’amour d’un Dieu-Père qui va jusqu’à ressusciter son Fils pour nous
faire participer à sa Vie.

Cette Pentecôte que nous célébrons nous vient  de la  religion juive avec la  fête de
Chavouot où Yahvé fait le don de la Torah (la Loi) à son peuple.

 Comme les Hébreux ont été libérés de l’Égypte, les disciples ont été libérés de l'angoisse
de la mort, par la mort et la résurrection du Christ qui les ouvre à la vie éternelle. Et ce n’est pas
pour rien qu’encore une fois Jésus dit : « La paix soit avec vous ».

 Comme  les  Hébreux  ont  reçu  une  loi  inscrite  sur  des  tables  de  pierre,  les  disciples
reçoivent une loi intérieure, celle de l'Esprit-Saint qui irrigue leur vie pour qu'ils rayonnent de
cette nouvelle espérance auprès de tous les hommes.

Mais nous devons encore aller  plus  loin car  la  Pentecôte pour nous est  d’abord la
célébration du don de l’Esprit-Saint. Et il est personnifié comme étant du vent, des langues et du
feu dans les Actes ; mais pour saint Paul, il est comme l’eau : il désaltère ! Cela veut dire que nous
sommes tous des êtres altérés à la recherche du puits de la Samaritaine, le puits de la Vie.

 Autre qualité de ceux qui reçoivent l’Esprit Saint : quand ils parlent, tout le monde les
comprend, alors qu’au jour de Babel,  plus personne ne se comprenait  ;  et  à notre tour,  nous
sommes envoyés dans ce monde-babel, où l’on ne se comprend pas, pour faire rayonner l’Amour
et la compréhension entre les peuples.

 Comme  le  vent,  L’Esprit-Saint  balaie  tout  sur  son  passage  il  fait  le  ménage  et
disperse ce qui ne fait pas le poids ;

 Comme le feu l’Esprit-Saint brûle tous les sarments secs, Il éclaire et réchauffe les
tièdes. Il fait de nous des porteurs de feu qui doivent embraser le monde de l’amour de Dieu ;

 Il est enfin celui qui ouvre à l’humanité les portes de la divine miséricorde et nous
en fait les témoins.

Une  autre  chose  essentielle  de  cette  fête  de  la  Pentecôte :  l’Esprit  vient  restaurer
l’unité : il nous rassemble dans notre diversité, car en se rassemblant et en se rencontrant, les gens
finissent par se comprendre. L’Esprit ne nous enlève pas notre personnalité, au contraire il nous
personnalise  en  donnant  à  chacun  le  charisme  qui  lui  est  propre  et  ceci  pour  nous  aider  à
construire la communauté ecclésiale en harmonie. Il assure la cohésion à la multiplicité.

Lui qui planait sur les eaux lors de la création du monde, fait à la Pentecôte de cette
création, une création diversifiée mais en harmonie à l’opposé du « tohu-bohu » initial où rien
n’était indifférencié. 
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La Pentecôte invite chacun à faire fructifier ses dons pour le  bien de l’Église et  du
monde, elle nous demande d’apprivoiser nos différences pour ne faire plus qu’un en Christ et
rayonner cette paix que le Christ nous donne au matin de sa résurrection.
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